
DADOS GERAIS 

Data: 01/02/2024 Local: videoconferência Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: trabalho    videoconferência ordinária 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Marcos Libório Secretário Meio Ambiente Santos 

Flávia Ramacioti Secretária Meio Ambiente de São Vicente 

Pamella Morais Diretora de Meio Ambiente de Mongaguá 

Halan Clemente Prefeitura de Cubatão 

Marcelo  Prefeitura de Peruíbe 

Fernando Poyatos  Prefeitura de Bertioga 

Paulo Martins Prefeitura de Praia Grande 

Ademar Salgosa AEAS 

Rodrigo Fernandes UNAERP 

Convidados: 

Fernando Azevedo  

Juliana M S Freitas  Semam Santos 

Vinicius Constantino AGEM 

Andreza Oliveira AGEM 

André Luiz Sodré AGEM  

Mário Bueno PM São Vicente 

Maria Emília Botelho Consultora IGB 

Carlos Lopes  IGB 

Romeu Candido Semam Santos 

Claudia Leite CDHU 

Renata Aguina Semam Santos 

Pauta divulgada em:  
24/01/23 

Reunião iniciada às:  
14h20 

Término da Reunião às  
16h05 

 

OBJETIVOS 

Item I – Desafios das Nascentes da Mata Atlântica; 
Item II – Indicação de 2 dois membros da RMBS para integrarem Conselho Estadual de 
Mudanças Climáticas de acordo com o Decreto nº 68.308/2024; 
Item III – Plano de Gestão de Resíduos Sólidos Digital – Carlos IGB; 
Item IV – Outros Assuntos de interesse regional. 
 

 

REGISTROS 

 

 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Marcos Libório, 
logo a seguir o Secretário Executivo do Condesb, André Sodré, pediu a inversão da 
pauta, iniciando a reunião pelo Item III, então foi passada a palavra para o senhor 
Carlos Lopes, superintendente da IGB, para fazer a apresentação o tema, ele foi 
convidado pela ex - Conselheira do Condesb, Maria Emília Botelho. 

 Iniciando sua apresentação Carlos agradeceu a oportunidade, e apresentou a 
empresa Instituto de Gestão Brasil - IGB, uma entidade do Terceiro Setor, fundada em 

Ata de Reunião Ordinária da Câmara Temática de Meio Ambiente e 
Saneamento 

N 001/2024 



REGISTROS 

2014, dentre suas finalidades estatutárias a empresa desenvolve projetos e ações que 
possam contribuir com administração pública municipal e com o meio ambiente; 

 Depois fez uma apresentação de vários órgão e parceiros do Instituto em todo o Brasil. 

 E passou a apresentar o projeto do PGRS Digital, o Instituto visa auxiliar as Políticas 
Municipais de Resíduos Sólidos, separando os grandes geradores da coleta domiciliar 
esse é um quesito obrigatório da lei; apresentou as leis que regulamentam a PMRSU, 
falou do Novo Marco Legal do Saneamento; entre outras leis; 

 Destacou o Decreto nº 10.936/2022, em especial os Art. 83 e 84; 

 Em seguida falou dos benefícios que o projeto possibilita; aumento da reciclagem, 
maior renda para cooperativas e catadores, fiscalização dos resíduos coletados e 
destinados, menos resíduos, serão enviados para aterros, menor custo com a coleta 
e destinação de resíduos, menor prejuízo ao meio ambiente, aumento da vida útil dos 
aterros, identificação dos resíduos que compõe a logística reversa, melhora da 
qualidade de vida da população;  

  O PGRS Digital Gestão Pública, é uma plataforma informatizada, sua utilização é 
bastante simples, intuitiva e ágil, se tornando uma importante ferramenta de auxílio na 
recepção e elaboração dos Planos de Gerenciamento de resíduos sólidos; está 
integrado com sistema elaborador, PGRS padronizados por segmento, os resíduos 
são classificados automaticamente, reduz o tempo de análise em 90% e elimina uso 
do papel,  

 Benefícios ao Poder Público, recepção, análise, tramitação e aprovações totalmente 
eletrônica, fiscalização dos resíduos transportados e destinados, se sabe quem está 
gerando, quem está coletando e para onde está sendo destinado cada resíduo, 
acompanhamento e fiscalização da logística reversa, rapidez na análise de PGRS 
padronizados por segmento, inventario municipal de resíduos, resíduos com 
classificação correta, dados para preenchimento do SINIR. 

 Legado para o poder público, aumento da reciclagem para até 25%, redução do custo 
com coleta, manejo, destinação, podendo reduzir a tarifa e ou taxa de coleta de 
resíduo, criação da tarifa/preço público (grande gerador) 4.3 NR 01/ANA, aumento da 
receita das cooperativas, fiscalização dos resíduos coletados e destinados, 
fiscalização dos resíduos de logística reversa, relatórios gerenciais, inventario 
municipal de resíduos. 

 Também falou de outros serviços oferecidos pelo IGB gratuitamente: modelo decreto 
e apoio na elaboração, treinamento on-line; suporte on-line, realização de eventos com 
empresariado, ajuda na implantação da PMRSU, acordo de cooperação técnica, 
acompanhamento ao município, relatórios específicos, apresentou algumas telas do 
sistema; 

 Por fim esclareceu novamente que a disponibilização do PGRS Digital é gratuita, além 
disso o IGB disponibiliza todo seu corpo técnico, auxilio na legislação, entre outros, e 
gradeceu novamente a oportunidade; 

 O Coordenador retomou a palavra parabenizou pela apresentação e abriu para 
perguntas, ou duvidas; 

  Alguns municípios já se interessaram em aprofundar a apresentação, e os 
entendimentos técnicos quanto ao PGRS Digital, como exemplo Praia Grande e 
Santos.  

 O Secretário de Bertioga Fernando Poyatos também demonstrou interesse em 
conhecer mais o sistema, fez ainda alguns questionamentos como, quem mantem o 
sistema, que gerencia a os dados, mais que após a disponibilização de todo o material, 



REGISTROS 

também irá avaliar uma visita mais técnica e aprofundada para entender mais o 
sistema; 

 O Carlos explicou que o sistema é gratuito para as prefeituras, quem detém o acesso 
são os técnicos das prefeituras credenciados em pelas suas entidades ou órgãos de 
classe para acessar o sistema; aí esses pagam uma pequena taxa a seu órgão de 
classe para ter o acesso; 

 O Secretario Liborio, Coordenador da câmara fez uma pergunta se os profissionais 
habilitados ou liberados para manuseio do sistema são somente engenheiros, 
arquitetos ou, e também técnicos?; 

 Carlos explicou rapidamente que os tecnólogos em gestão ambiental, podem sim 
serem habilitados, desde que, sejam registrados no seu conselho de classe;  

 Na sequência da reunião o Coordenador ainda solicitou que os municípios possam 
encaminhar, e a Agem dará suporte para colher essas informações, quem é que pode 
assinar o Plano de Gerenciamento de Resíduos nos respectivos municípios se 
engenheiros, técnicos, ou qual, ou quais outros profissionais habilitados para 
assinarem, a sugestão do Coordenador é que essa matéria posso ser equalizada entre 
todos, e se possível ampliando essa gama de profissionais habilitados para assinarem 
os planos, envolvendo no mínimo os técnicos nessa possibilidade; 

 Retomando a pauta agora no item I da reunião o coordenador propôs uma ação em 
conjunto com todos os municípios, chamando a atenção para educação ambiente e o 
tema da preservação das nascentes da Mata Atlântica, em seguida apresentou o 
Professor Romeu, que é ultramaratonista, e que em conjunto chegaram à proposta de 
correr 200 km chamando atenção para o tema; correndo de Peruíbe a Bertioga, falou 
das suas causas anteriores, e suas experiências, ele está nesse desafio pela causa 
da segurança hídrica, do meio ambiente, é uma forma que achou chamar a atenção 
dos adolescentes e das escolas, pela necessidade de preservação dos nosso recursos 
hídricos; 

 Depois a Juliana Freitas da SEMAM Santos fez uma apresentação da proposta da 
realização do evento, chamado: Desafio, Nascentes da Mata Atlântica, vinculada às 
comemorações do dia 27 de maio, Dia Nacional da Mata Atlântica; 

 Serão três dias de evento 22, 23 e 24 de maio, depois apresentou o cronograma, o 
itinerário, as características do roteiro e do evento, a apresentação será disponibilizado 
a todos; 

 A Juliana servidora da SEMAM Santos ainda solicitou apoio a todas as Prefeituras da 
região para realização do evento; 

 Duas possibilidades de apoio foram apresentadas um na área de educação ambiental, 
onde as Prefeituras poderiam realizar eventos preparatórios com o tema nas escolas, 
e outros mesmo no dia do evento, como eventos paralelos de apoio e conscientização 
ao tema; outra possibilidade é na auxilio a estrutura física e logística, como 
disponibilizar escolas como ponto de apoio para o atleta, ou como ponto de 
apresentação ao tema do desafio, disponibilizar estrutura de apoio próximos aos locais 
de parada, apoio as questões do transito para segurança do atleta, e nas cidades de 
Peruíbe, Paria Grande e Bertioga apoio para o pouso do atleta e da equipe que o 
acompanhará; 

 Depois finalizou sua apresentação agradecendo a todos com o lema: a Baixada 
Santista está unida em prol das nascentes; 

 Em seguida o Coordenador falou sobre a apresentação da equipe disse que foram 
dadas várias sugestões, segundo estudos e propostas preliminares da equipe que 
apresentou a proposta, que a SEMAM Santos estará dando suporte a todo o evento 
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com uma van de apoio entre outras questões, agradeceu a apresentação da equipe 
da SEMAM Santos, e colocou a proposta em discussão na câmara; 

 O Secretário de Praia Grande falou da pertinência da proposta, gostou bastante da 
apresentação e tentará compatibilizar com os eventos da cidade também, disse que 
apoio e estará junto para realização do evento; 

 A seguir falou o Professor Rodrigo, representante da UNAERP, disse que também 
gostou muito da proposta, e pela apresentação da equipe da SEMAM que previa uma 
parada na UNAERP, ele já em nome da Instituição aprovou a ideia, e disse somente 
que enviem um oficio especificando o que necessitarem, e que a equipe terá lá um 
grande receptivo, podendo mesmo realizar lá um grande evento de apoio ao desafio; 

 Logo após o coordenador colocou a proposta em deliberação, o que foi aprovado de 
modo unanime por todos presentes; 

 Depois o Secretário André apresentou a pauta que solicita a indicação de dois 
membros da RMBS para o Conselho Estadual de Mudanças Climáticas, de acordo 

com o Decreto nº 68.308/2024 publicado pelo Governador; 

 Após uma breve discussão, a Câmara Temática chegou a um entendimento de indicar 
um nome titular de Santos e um suplente de Praia Grande, a posteriori a Agem 
solicitará a apresentação dos nomes de Santos e Praia Grande através de ofício, como 
nome, RG, CPF, celular e-mail, aprovado a indicação dos nomes das duas cidades da 
RMBS 

 Na última pauta o coordenador solicita repasse de informes das cidades sobre a 
aplicação do curso de meio ambiente que está em andamento sendo aplicado pela 
UNISANTOS, e que fará sempre esse acompanhamento pela câmara temática; 

 O Secretário de Meio Ambiente de Bertioga Fernando Poyatos fez um pequeno relato 
dizendo que o curso está sendo bem aplicado, conhecimento sempre é bem-vindo, 
que está tendo a participação de todos, na última aula falaram de resíduos sólidos, 
logística reversa, economia circular, já houve uma explanação sobre saneamento, 
sobre o novo marco regulatório, embora muitos já conheçam os temas, mais ele 
apontou que acha muito importante discuti lós com vários municípios, e com um olhar 
mais acadêmico, isso é muito importante segundo ele; 

 E que todo vem acompanhando e participando das aulas; 

 E nada mais tendo a tratar o coordenador encerrou a reunião. 
 

 

 
Santos, 01 de fevereiro de 2024 

 
 

MARCOS LIBÓRIO 
Coordenador 

 
 

ANDRÉ SODRÉ 
Secretário Executivo CONDESB 
 



 


